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La UAEM en la prensa: 
 
Califican con 9.9 transparencia de la Máxima Casa de Estudios 
Desde hace cinco años, la UAEM es referente en la entidad por su cumplimiento en tiempo y forma con todos 
los indicadores, criterios y normas de los 130 sujetos obligados, por lo que datos del IMIPE revelan que en la 
última revisión efectuada a los organismos evaluadores y auditorías externas, esta institución cumplió en un 
99 por ciento todo lo referente a la rendición de cuentas. Rosalía Jiménez Duque, directora de la Unidad de 
Transparencia de la UAEM, presentó su informe ante los integrantes del Consejo Universitario en donde 
explicó que en todas las áreas que conforman la Máxima Casa de Estudios ya existe una cultura en materia 
de transparencia, debido a la atención que dan a las solicitudes de los usuarios, alumnos y sociedad en 
general a través de la página electrónica www.uaem.mx, donde se da cuenta de las obligaciones contables 
referentes a la nómina, puestos, unidades administrativas, sueldos, compensaciones, deducciones y 
tabuladores. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que esta casa de estudios es una institución 
transparente y que tiene muchos años de trabajo en el cuidado de la rendición de cuentas. Destacó que en 
este último año, la UAEM pasó de un 98.6 al 99 por ciento en materia de transparencia y que para contar con 
el máximo puntaje del 100 por ciento, sólo falta publicar los nombres de los profesores que se encuentran en 
la nómina, información que por cuestiones de seguridad se omitió para no poner en peligro la integridad de 
investigadores y profesores. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3909920.htm. 
 
La UAEM cumple al 99 por ciento de transparencia 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obtuvo un 99 por ciento en el cumplimento de 
transparencia y rendición  de cuentas de acuerdo a resultados del Instituto Morelense de Información Pública 
y Estadística (Imipe), así lo dio a conocer  Rosalía Jiménez Duque, directora de la Unidad de Transparencia 
en su informe al Consejo Universitario. Durante la sesión extraordinaria del CU realizada el pasado 5 de 
agosto, Jiménez Duque presentó su informe en el que resaltó que la UAEM desde hace cinco años es 
referente en la entidad de entre 130 sujetos obligados, por su cumplimiento en tiempo y forma con todos los 
indicadores, criterios  y normas de los organismos evaluadores como  el Imipe y las  auditorías externas. 
Asimismo dijo que en todas las áreas que conforman a la máxima casa de estudios de Morelos,  ya existe una 
cultura en materia de transparencia debido a la atención que dan a las solicitudes de los usuarios, alumnos y 
sociedad en general a través de la página electrónica www.uaem.mx, donde se da cuenta de las obligaciones 
contables referentes a la nómina, puestos, unidades administrativas, sueldos, compensaciones, deducciones 
y tabuladores. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que esta casa de estudios es  una institución 
transparente y que tiene muchos años de trabajo en el cuidado de la rendición de cuentas. Destacó que en 
este último año, la UAEM pasó de un 98.6 al 99 por ciento en materia de transparencia y que para contar con 
el máximo puntaje del 100 por ciento, sólo falta publicar los nombres de los profesores que se encuentran en 
la nómina, información que por cuestiones de seguridad se omitió para no poner en peligro la integridad de 
investigadores y profesores. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-uaem-cumple-al-
99-por-ciento-de-transparencia. 
 
La UAEM ha sido y será ejemplo de transparencia: Alejandro Vera 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ha convertido en una institución vanguardista 
en materia de transparencia y rendición de cuentas, luego de haber logrado una calificación del 99.9 por 
ciento por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística, aseguró el rector Alejandro Vera 
Jiménez, quien adelantó que la UAEM no se niega a que la auditen porque siempre ha rendido excelentes 
cuentas y tampoco se han registrado desfalcos ni actos de corrupción. Durante el segundo informe de 
actividades por el periodo 2014-2015 que presentó la maestra Bertha Garduño Curiel, directora de la Escuela 
de Teatro, Danza y Música, el rector Vera Jiménez recordó  el movimiento que realizó la comunidad 
universitaria en el Poder Legislativo para defender la autonomía que data desde el año de 1967 y por tanto, 
ahora mantienen el compromiso de seguir rindiendo cuentas  al destacar que no se han encontrado faltas que 
pongan en riesgo la viabilidad financiera por actos de corrupción, por lo que siempre, han salido avantes de 
todas y cada una de las auditorías internas y  externas que se les han aplicado porque cumplen en tiempo y 
forma,  convirtiéndose en una institución vanguardista en materia de transparencia y rendición de cuentas. En 
este mismo tenor, se encuentra la Escuela de Teatro, Danza y Música porque con menos de un millón de 
pesos de presupuesto anual, su directora Bertha Garduño Curiel, ha logrado aplicar de manera correcta los 
recursos a favor de los jóvenes estudiantes que son la razón de la institución y que llevan en su corazón y 
mente los beneficios que no se pueden cuantificar. Además, hizo un reconocimiento a los docentes con 
quienes dijo, reciben prácticamente pagos salariales simbólicos que no merece en ningún sistema educativo, 
por lo que la sociedad y el estado mexicano están en deuda con los profesores universitarios que están muy 
por debajo de los tabulares salariales. Mientras tanto, Bertha Garduño Curiel, señaló que a dos años de 
arduo trabajo y de compromiso firme, están creando el presente y el futuro de la Escuela de Teatro, Danza y 



 3 

Música de la UAEM, algo que ayer parecía un sueño y qué hoy es una realidad que seguramente se 
mantendrá por muchos años. Agregó: “Dos años parecen pocos, sin embargo por ofrecer licenciaturas de 
vanguardia en Morelos han sido muchas las dificultades que hemos tenido que superar; los programas de 
reciente creación con una infraestructura que se construye poco a poco y que no obstante no tenerla 
habilitada como se planea, se ha aprovechado al máximo por los docentes y los alumnos”. Para este periodo, 
anunció que podrán celebrar que se ha constituido su consejo técnico, y se tiene a sus representantes ante el 
Consejo  Universitario, además de haberse integrado a la Dependencia de Educación Superior de 
Humanidades y Educación, gracias en gran medida, al esfuerzo de construir una unidad académica va de la 
mano con el compromiso social que representa el mantener vigentes los Talleres Culturales, y que además de 
ser su proyección con la sociedad, es una oportunidad de formación integral para los adolescentes, jóvenes, 
hombres y mujeres morelenses que en ellos participan. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70676. 
 
La UAEM fue calificada con el 99 por ciento en transparencia 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obtuvo una calificación del 99 por ciento otorgada 
por el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), aseguró el rector Alejandro Vera 
Jiménez, al subrayar que la institución se mantiene a la vanguardia en materia de transparencia y rendición de 
cuentas. En el marco del segundo informe de actividades  de la directora de la Escuela de Teatro, Danza y 
Música, Bertha Garduño Curiel, por el periodo 2014-2015, el rector Vera Jiménez dijo que la UAEM mantiene 
su compromiso de seguir rindiendo cuentas y ser una institución transparente al destacar que no se han 
encontrado faltas que pongan en riesgo la viabilidad financiera por actos de corrupción, además se ha 
cumplido en tiempo y forma con los procesos de auditorías internas y externas aplicadas. “En este mismo 
tenor se encuentra la Escuela de Teatro, Danza y Música, porque con menos de un millón de pesos de 
presupuesto anual, su directora, Bertha Garduño Curiel, ha logrado aplicar de manera correcta los recursos a 
favor de los jóvenes estudiantes que son la razón de la institución y que son los principales beneficiados”, dijo 
el rector de la UAEM. El rector hizo un reconocimiento a los docentes de la UAEM: “reciben prácticamente 
pagos simbólicos que no merece ningún sistema educativo, por lo que la sociedad y el Estado mexicano está 
en deuda con los profesores universitarios que están muy por debajo de las tabulaciones salariales”. Bertha 
Garduño Curiel, en su informe de actividades al frente de la Escuela de Teatro, Danza y Música, dijo que a 
dos años de trabajo y compromiso firme, se está creando el presente y el futuro de la institución. “Algo que 
ayer parecía un sueño, hoy es una realidad que seguramente se mantendrá por muchos años”, sostuvo. 
Garduño Curiel destacó en su informe que se ha constituido el Consejo Técnico y cuentan con representación 
ante el Consejo Universitario, además de haberse integrado a la Dependencia de Educación Superior de 
Humanidades y Educación, “gracias en gran medida, al esfuerzo de construir una unidad académica, va de la 
mano con el compromiso social que representa el mantener vigentes los Talleres Culturales, y que además de 
ser su proyección con la sociedad, es una oportunidad de formación integral para los adolescentes, jóvenes, 
hombres y mujeres morelenses que en ellos participan”. A este acto acudieron Gustavo Urquiza Beltrán, 
secretario académico  de la UAEM; Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de 
Trabajadores Académicos (SITAUAEM); Nadia Luz María Lara Chávez, presidenta magistrada del Tribunal 
Superior de Justicia en Morelos, así como directores de diversas unidades académicas y centros de 
investigación de la máxima casa de estudios morelense. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 08/08/15,  
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/76007-la-uaem-fue-calificada-con-el-99-por-ciento-en-
transparencia.html 
 
Tiene éxito museo de arte de la UAEM 
Tras su reciente inauguración el pasado 14 de julio, el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) de la 
Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) ha resultado toda una novedad y atrae a cientos de 
visitantes que recorren sus instalaciones para admirar las exhibiciones y asistir a sus talleres, aseguró su 
director Wilfrido Ávila García. Y como ejemplo citó que desde esa fecha han acudido más de dos mil 
visitantes, que entre otras cosas, pueden apreciar la más importante colección de arte indígena 
contemporáneo del estado, con 147 piezas en exhibición ubicadas por zonas geográficas y etnias. Los 
asistentes pueden entrar a las proyecciones de películas consideradas de culto que se muestran los martes a 
las 18 horas gratuitamente en el auditorio. El director mencionó que en la planta alta del edifico se encuentran 
los salones de usos múltiples, en los cuales ya se ofrecen talleres de xilografía o grabado en madera, 
impartido por Manolo Bello; Cartonería y Alebrijes a cargo de Cristina García; cerámica en alta temperatura a 
cargo de Esther Téllez; y escultura en barro por la artista plástica Flor Molina. Ávila García señaló que los 
talleres coordinados por Adriana Laredo Jiménez, se realizan los sábados de 10 a 12 horas y tienen un costo 
de recuperación que incluye la inscripción, y en el mismo sentido anunció que para el mes de septiembre se 
abrirán nuevos talleres de mosaico bizantino, plata a la cera perdida, escultura de talla en madera y uno 
llamado ‘colores’, acerca del uso y combinación de los mismos para actividades artísticas. Por otra parte 
comentó que el edificio es energéticamente sustentable y con tecnología para reutilización de agua, 
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recientemente remodelado gracias a las gestiones del Patronato Universitario en colaboración con el Instituto 
Nacional de Bellas Artes (INBA), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Consejo Nacional 
para la Cultura y las Artes (Conaculta), está abierto al público de martes a domingo de 10 a 17 horas, además 
realiza actividades nocturnas que permiten conocer la iluminación digital interna con que cuenta el MAIC. Para 
conocer más información sobre los talleres, visitas guiadas y la programación de las proyecciones de 
películas, los interesados pueden comunicarse al teléfono 310 57 00, o acudir directamente al MAIC ubicado 
en la Avenida Morelos en el centro de Cuernavaca, casi frente al Cine Morelos. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70715. 
 
Con nuevos talleres el Museo de Arte Indígena Contemporáneo en Morelos 
Más de 2 mil visitantes han recorrido el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) de la Universidad 
Autónoma del estado de Morelos (UAEM), inaugurado el pasado 14 de julio y que se ubica en el centro 
histórico de Cuernavaca. Además de conocer la más importante colección de arte indígena contemporáneo en 
el estado, con 147 piezas en exhibición ubicadas por zonas geográficas y etnias, los asistentes pueden entrar 
a las proyecciones de películas consideradas de culto que se muestran los martes a las 18 horas 
gratuitamente en el auditorio. En la planta alta del inmueble se encuentran los salones de usos múltiples, en 
los cuales ya se ofrecen talleres de Xilografía o grabado en madera, impartido por Manolo Bello; Cartonería y 
Alebrijes a cargo de Cristina García; Cerámica en Alta Temperatura a cargo de Esther Téllez; Escultura en 
Barro por la artista plástica Flor Molina. Los talleres coordinados por Adriana Laredo Jiménez, se realizan los 
sábados de 10 a 12 horas y tienen un costo de recuperación que incluye la inscripción. Wilfrido Ávila García, 
director del Museo de Arte Indígena Contemporáneo, informó que para el mes de septiembre se abrirán 
nuevos talleres de Mosaico Bizantino, Plata a la cera perdida, Escultura de talla en madera y uno llamado 
‘Colores’, acerca del uso y combinación de los mismos para actividades artísticas. El edificio energéticamente 
sustentable y con tecnología para reutilización de agua, recientemente remodelado gracias a las gestiones del 
Patronato Universitario en colaboración con el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) y el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta), está abierto al 
público de martes a domingo de 10 a 17 horas, además realiza actividades nocturnas que permiten conocer la 
iluminación digital interna con que cuenta el MAIC. Para conocer más información sobre los talleres, visitas 
guiadas y la programación de las proyecciones de películas, los interesados pueden comunicarse al teléfono 
310 57 00, o acudir directamente al MAIC ubicado en la Avenida Morelos en el centro de Cuernavaca, casi 
frente al Cine Morelos. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/con-nuevos-
talleres-el-museo-de-arte-indigena-contemporaneo-en-morelos. 
 
Más de dos mil personas han visitado el Museo de Arte Indígena Contemporáneo de la UAEM 
A casi un mes de haberse inaugurado, más de dos mil visitantes han recorrido el Museo de Arte Indígena 
Contemporáneo (MAIC) de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) y que se ubica en el 
centro histórico de Cuernavaca, informó Wilfrido Ávila García, director del museo. Anunció que para el mes de 
septiembre se abrirán talleres de Mosaico bizantino, Plata a la cera perdida, Escultura de talla en madera y 
uno llamado Colores, acerca del uso y combinación de los mismos para actividades artísticas. Inaugurado el 
pasado 14 de julio, el museo universitario permite conocer la más importante colección de arte indígena 
contemporánea en el estado, con 147 piezas en exhibición ubicadas por zonas geográficas y etnias, los 
asistentes pueden entrar a las proyecciones de películas consideradas de culto que se muestran los martes a 
las 18 horas gratuitamente en el auditorio. En la planta alta del inmueble se encuentran los salones de usos 
múltiples, en los cuales ya se ofrecen talleres de Xilografía o grabado en madera, impartido por Manolo Bello, 
Cartonería y alebrijes a cargo de Cristina García, Cerámica en alta temperatura a cargo de Esther Téllez y 
Escultura en barro por la artista plástica Flor Molina. Los talleres coordinados por Adriana Laredo Jiménez, se 
realizan los sábados de 10 a 12 horas y tienen un costo de recuperación que incluye la inscripción. El edificio 
es energéticamente sustentable y con tecnología para reutilización de agua, recientemente remodelado 
gracias a las gestiones del Patronato Universitario en colaboración con el Instituto Nacional de Bellas Artes 
(INBA), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Consejo Nacional para la Cultura y las 
Artes (Conaculta). Está abierto al público de martes a domingo de 10 a 17 horas, además realiza actividades 
nocturnas que permiten conocer la iluminación digital interna con la que cuenta el MAIC. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 09/08/15,  
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76056-m%C3%A1s-de-dos-mil-personas-han-visitado-
el-museo-de-arte-ind%C3%ADgena-contempor%C3%A1neo-de-la-uaem.html 
 
UAEM y Temixco trabajaran juntos en el Plan de Desarrollo Municipal 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) trabajará de manera coordinada con las autoridades 
electas del municipio de Temixco para la realización del Plan de Desarrollo Municipal, así como de programas 
y proyectos que permitan atender problemas como la inseguridad, informó el rector Jesús Alejandro Vera 
Jiménez. En el marco de una reunión que sostuvieron el rector Alejandro Vera Jiménez con la presidenta 
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electa Gisela Raquel Mota Ocampo; el secretario de Planeación y Desarrollo de la UAEM, Miguel Albarrán 
Sánchez; la directora de la Facultad de Estudios Sociales Temixco (FEST), Verónica Arras González y 
personal de esta unidad académica el 6 de agosto, acordaron coadyuvar en la solución a la grave crisis de 
inseguridad en Morelos, pero de manera particular en ese municipio. Vera Jiménez, dijo que a partir de estos 
acuerdos de colaboración, se planteó la necesidad de que la UAEM sea un proveedor importante en materia 
de servicios profesionales que el Ayuntamiento requiera, como asesorías y asistencia especializada de los 
diferentes centros, institutos, facultades y escuelas a través de la Facultad de Estudios Sociales de Temixco, 
que se convertirá en un puente de comunicación con las demás unidades académicas. El rector de la UAEM, 
destacó que entre los acuerdos destaca el apoyo de la autoridad municipal para fortalecer la infraestructura de 
la Facultad de Estudios Sociales de Temixco y tenga las condiciones adecuadas que le permitan ofrecer más 
y mejores servicios educativos, esquema que podría servir para replicarse en otros municipios. Por su parte, 
la edil de Temixco, Gisela Mota, quien tomará protesta del cargo el 1º de enero del 2016, se comprometió a 
gestionar recursos ante el Congreso de la Unión para impulsar la construcción de un desayunador y una 
cancha de usos múltiples, además de apoyar las acciones que favorezcan la solución a los problemas 
sociales con el fin de reparar el tejido social. Cabe señalar que la Facultad de Estudios Sociales de Temixco, 
da continuidad al trabajo de la UAEM en ese municipio que inició en 1996 con la creación por acuerdo del 
Consejo Universitario de la Unidad Central de Estudios para el Desarrollo  Social (Unicedes) y que en 2007 
fue adscrita a la Secretaría de Extensión con el nombre de Dirección de Desarrollo Comunitario bajo la 
titularidad de Alejandro Chao Barona. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/uaem-y-temixco-
trabajaran-juntos-en-el-plan-de-desarrollo-municipal. 
 
Convocatoria  
Dirigida a la comunidad universitaria y público en general para participar en el Procedimiento Electoral 
Extraordinario de seis integrantes de la Junta de gobierno de la Universidad autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). 
La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).  
 
Sueños dentro de un tatami 
El karateka morelense Yankel Godínez se consolidó como uno de los mejores deportistas de la entidad, 
además de ser el entrenador que lleva a las nuevas generaciones talentosas a los tatamis nacionales e 
internacionales. El éxito ha sido un buen aliado de Yankel Godínez Pérez, entrenador estatal de karate. De 
carácter alegre, sencillo y noble, es una persona que lucha por sus sueños día a día. Entregado a su 
profesión, en la cual transmite sus enseñanzas de esta disciplina a amigos y alumnos que brillan por 
generaciones. En su legado como entrenador destacan deportistas como Laura Mariano, quien ya no radica 
en Morelos; Angélica Martínez, Verónica y Rebeca Garfias, Pamela Campos, Pablo Emiliano Godínez y Juan 
Hernández, seleccionados nacionales. La disciplina y el entrenamiento son la clave del éxito. Yankel nació el 
10 de junio de 1976. Su camino como karateca comenzó desde pequeño cuando su familia le inculcó los 
valores de este deporte. “Recuerdo muy bien que mi padre (Óscar Godínez Balbás) me llevaba a los 
entrenamientos, desde entonces me involucré y comencé a entrenar con él. Después de un tiempo yo me 
entrené solo y logré participar a los ocho años en un torneo de aquí (Morelos) quedé en segundo lugar y 
desde entonces me quedé en el karate”, comentó Yankel. Así se encaminó en la disciplina, lo que determinó 
la profesión y vida que actualmente tiene Godínez Pérez, padre  de familia y mentor de oficio, quien con sus 
aptitudes dentro de tatami ha llenado de alegrías a la entidad. A pesar de ser un competidor del estado, 
Godínez comenzó a aprender el proceso de entrenador de la mano de su padre, quien le enseñó las bases 
para desarrollarse como instructor. “Yo peleaba, pero mi papá me enseñaba a entrenar a un grupo de niños, 
desde mis 18 años empecé a entrenar a grupos pequeños y siempre le he dado seguimiento a los chavos 
desde temprana edad”, dijo. Durante su desarrollo como deportista participó en torneos locales, asismismo, 
estuvo en el Mundial de Tokio en 2000; en 2004 logró afianzarse de un subcampeonato en Universiada 
Nacional. Yankel Godínez se consolidó en 2014 pues se convirtió en uno de los entrenadores de la selección 
de karate. Desde entonces se dedica a forjar a las nuevas generaciones. “Recuerdo que en 2014 el 
presidente de la federación me invita a un torneo, me observa y me hace la invitación para formar parte de la 
selección”, rememoró. Los logros para Yankel continuaron cuando se adjudicó el Premio Estatal del Deporte, 
en la Categoría: Mejor Entrenador 2014. “Desde que comencé a entrenar, me puse como meta ese premio. 
Me candidateé en tres ocasiones, sabía que la tercera me la tenía que llevar y así fue. Ese año (2014) fue el 
mejor en mi carrera y continuaremos así para conseguir más atletas que destaquen en un nivel competitivo”. 
En la actualidad tiene su escuela de karate donde entrena a niños y jóvenes, a quienes guía al camino del 
éxito. 
Capital Morelos, p.22 y 23, (Diego Jiménez). 
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Clausuran Curso de Verano “Venaditos 2015” 
Dentro del Gimnasia Auditorio de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM) se llevó a cabo la 
clausura del IV Curso de Verano “Venaditos 2015”, programa que desde hace cuatro años se viene realizando 
con la finalidad de mantener en actividad a los niños y niñas de entre cinco y 14 años de edad. Con un 
emotivo evento en el que se hicieron demostración de todo lo impartido durante el curso de verano, los 
asistentes al curso de verano cerraron el ciclo de “Venaditos 2015”, en el que tuvieron la oportunidad no sólo 
de aprender técnicas básicas del deporte, sino también, de hacer nuevo amigos. En punto de las 12:00 horas 
dio inicio el fin de curso de verano de la UAEM, iniciando con unas palabras del Director de Deportes y 
Recreación, Jorge Juárez Cuevas, quien agradeció a los padres de familia la confianza otorgada de nueva 
cuenta, para cuidar de sus hijos a lo largo de cuatro semanas de 09:00 a 14:00 horas. A la par de que les 
enseñaban nuevas cosas tanto deportivamente como socialmente, esto al convivir con los diferentes 
temperamentos de sus compañeros, y acudiendo de manera frecuente a la granja que tienen en la máxima 
casa de estudios, fomentándoles el cuidado de la naturaleza y el valor de cada ser vivo en el planeta tierra. Y 
finalmente, hizo la atenta invitación a los padres de familia ahí presentes, de inscribir a sus hijos a las 
escuelas deportivas y recreativas con las que la UAEM cuenta para personas externas a la institución 
educativa. A continuación, y para dar paso a la demostración la activación física al ritmo de la música, con la 
cual los niños desde conejos hasta tigres movieron todos los músculos para evitar que con las siguientes 
actividades se lesionaran. Luego de que calentaron bien los músculos entró la exhibición del tae kwon do, en 
donde se efectuaron las patadas que caracterizan este deporte, además del saludo de respeto; en seguida, se 
mostraron los movimientos de defensa personas, y finalmente se rompieron maderas con los diferentes 
modos que hay de golpes. Transcurrido el tiempo de tae kwon do, se dio paso al baloncesto, donde de igual 
manera los niños hicieron botes de tres tiempos pasando la pelota, y aventándola hacia la canasta, en sus 
tres puntos de tiros reglamentarios, para que se viera la puntería. Así transcurrió el tiempo, presentando lo 
aprendido en cada uno de los deportes que se impartieron en el curso de verano, además de una exhibición 
de lo creado en la clase de manualidades y una partida de ajedrez, el deporte ciencia. A este IV Curso de 
Verano “Venaditos 2015” asistieron 180 niños de entre cinco y 14 años. 
El Regional del Sur, (Elizabeth Galindo), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70684. 
 
Concluye Curso de Verano Venaditos 2015 
La dirección de actividades deportivas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos concluyó ayer su 
noveno Curso Deportivo de Verano Venaditos 2015 con una colorida ceremonia de clausura, en el gimnasio 
auditorio, donde su tribuna lució llena de padres de familia que pudieron apreciar lo aprendido por sus hijos. 
Ante la presencia de padres de familia y autoridades, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de 
actividades deportivas de la máxima casa de estudios, enfatizó el éxito que tuvo este año nuevamente el 
curso de formación e inducción para menores a la práctica del deporte, llegando a 180 alumnos de todas las 
edades. Al arquitecto Juárez le acompañaron en el presídium la Dra. Elisa Lugo Villaseñor, directora general 
de Formación Integral; el LEF Álvaro Reyna Reyes, secretario de la Sección XXI Técnicos Deportivos; la Lic. 
Lucero Benítez Villaseñor, presidenta estatal de Derechos Humanos y el Psicólogo Adrián Alejandro Tejeda 
Alcántara, Secretario Académico del CAD. Cada uno de los grupos de alumnos participantes ofrecieron una 
exhibición de lo aprendido durante las últimas cuatro semanas de trabajo, en donde se contó con la asistencia 
de 180 alumnos y 46 monitores deportivos, en su mayoría alumnos pasantes de la licenciatura de Educación 
Física e instructores responsables con alta calidad deportiva. Entre las exhibiciones desarrolladas destacaron 
la rítmica bailable con Paloma, el taekwondo donde hubo rompimientos y combates, el básquetbol, voleibol, 
fútbol gimnasia donde aplaudieron el "salto del tigre", la danza aérea, el tiro con arco y las botargas, para que 
después los padres de familia actuaran con sus hijos, al final se entregaron reconocimientos a los niños más 
destacados, así como dos actividades extracurriculares de campo, en el taller ambiental en el Centro de 
Investigación Biológica y la visita al campo experimental del jardín botánico. El arquitecto Jorge Juárez señaló 
que hoy más que nunca el Curso de Verano Venaditos 2015 incrementó sus áreas de trabajo y atención, 
agradeciendo el apoyo y confianza al rector Alejandro Vera, así como al Sindicato Independiente de 
Trabajadores Académicos de la UAEM, que encabeza el Psicólogo Mario Cortés Montes. Antes de finalizar 
dijo Juárez Cuevas que están abiertas las inscripciones para las escuelas deportivas que inician el 1o. de 
septiembre, también agradeció al Lic. Sebastián Reyna Reyes, quien fue el coordinador del curso, y 
finalmente agradecer a los padres de familia por haber depositado la confianza en mandar a sus hijos por 
largos días, viéndose el reflejo en el trabajo de los pequeños con las demostraciones realizadas.  
El Sol de Cuernavaca, 08/08/15, (Roger Mixcoac),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3907857.htm. 
 
Brevi@rio... - Ariel Bárcenas, la justicia que no llegó 
Según el columnista: El seis de noviembre del 2012, apenas unos días de haber asumido el cargo de 
gobernador, la administración d Graco Ramírez anunciaba la noticia en un comunicado oficial que la mayoría 
de los medios informativos locales y nacionales, consignaría: “El Gobierno de la Nueva Visión reconocerá la 
trayectoria del profesor morelense Ariel Bárcenas Delgado, quien después de 29 años de haber sido 
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injustamente destituido por sus ideas y lucha por una mejor política educativa, será reinstalado en su plaza de 
docente de primaria”. En ese mismo tenor el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, 
puntualizaría: “… El área administrativa del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), 
iniciará inmediatamente los trámites para la reinstalación y el pago de los respectivos salarios a este profesor, 
además que se tiene contemplado entregarle reconocimiento por la labor realizada a favor de la educación del 
estado y el país”. La noticia fue una sorpresa, nadie la esperaba pues aquél asunto del movimiento magisterial 
y sus recuerdos habían sido enterrados por los gobiernos del PRI, pero el tema auguraba para un gobierno 
por primera vez de “izquierda” la posibilidad de ofrecer a la sociedad y a los luchadores civiles una nueva 
esperanza de reivindicación de sus luchas pasadas, actuales y futuras, sin embargo, el tiempo le dio la razón 
a quienes con prudencia y escepticismo observaron y criticaron. Y tenían razón, sólo se trató de un juego 
mediático con el que de manera espectacular, el gobierno emanado del PRD iniciaba una serie de promesas 
que la fecha no se han cumplido. No obstante, esa promesa que de origen había sido impulsada por varias 
organizaciones civiles y por la comunidad universitaria de la UAEM, encabezados entre otros por el 
recientemente fallecido Ignacio Suárez Huape, y por Javier Sicilia, no ha sido olvidada. En una carta pública 
dirigida al gobernador Graco Ramírez el pasado 27 de octubre del 2014, estas organizaciones y la UAEM le 
señalan: “Por este medio nuestra institución educativa se dirige a su investidura para expresar lo siguiente: 
Como bien conoce usted, el profesor Víctor Ariel Bárcenas Delgado fue despedido de su puesto de profesor 
de primaria el año de 1983 por el entonces gobernador del estado Lauro Ortega Martínez; lo anterior obedeció 
a su destacada participación en la defensa de los intereses del magisterio de Morelos, en el Consejo Central 
de Lucha Magisterial Morelense (CCLMM). Asimismo, Víctor Ariel Bárcenas fue secuestrado, torturado, 
amenazado de muerte y estos hechos se configuran en una clara violación de sus derechos humanos y lo 
configuran a él en una víctima de este mismo evento. A más de 30 años de estos deleznables sucesos, 
consideramos justo y necesario restituir sus derechos humanos violentados y reconocer que es el Gobierno 
Estatal quien debe hacerlo, pues fue el mismo quien violentó tales derechos. Lo antedicho se sustenta en los 
preceptos que se enuncian en nuestra Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en su artículo 
1º, párrafo tercero, “todas las autoridades, en el ámbito de sus competencias, tienen la obligación de 
promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos de conformidad con los principios de 
universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad. En consecuencia, el Estado deberá prevenir, 
investigar, sancionar y reparar las violaciones a los derechos humanos, en los términos que establezca la ley.” 
En virtud de ello solicitamos gire sus instrucciones, a quienes corresponda, para materializar lo que usted 
comprometió mediante comunicado de prensa de fecha 6 de noviembre de 2012/0024, cuyo título era: 
Reinstalará el Gobierno de la Nueva Visión al profesor Ariel Bárcenas”. Cabe destacar que en una nota 
informativa, la reportera de esta casa editorial Minerva Delgado, consignó el 19 de febrero de este año, que “el 
Congreso del estado aprobó el dictamen de la Comisión del Trabajo, Previsión y Seguridad Social que 
encabeza el diputado del PT, Héctor Salazar Porcayo, precisamente en consecuencia para reivindicar los 
derechos laborales de Bárcenas Delgado. El documento, cita la nota,  reconoce el derecho del profesor para 
realizar los trámites y gestiones necesarios para obtener su pensión, de acuerdo con el puesto que le 
correspondería en caso de haber continuado ininterrumpidamente su relación laboral, desde la fecha de su 
separación, en términos de la legislación aplicable, por lo que el gobernador deberá instruir lo pertinente al 
IEBEM o a quien corresponda, para prestarle la asistencia jurídica y administrativa necesaria. Asimismo, como 
compensación por los daños materiales y morales sufridos a raíz de la violación a sus derechos humanos, 
derivados de su separación del trabajo, se le cubrirá una indemnización justa y suficiente. Finalmente se 
informó que el Poder Legislativo y el titular del Ejecutivo realizarán un acto público de desagravio al profesor 
Víctor Ariel Bárcenas, como parte integral de la restitución de sus derechos humanos violentados, quienes 
deberán dar cumplimiento a lo dispuesto en un plazo de quince días hábiles, acordando previamente el 
protocolo respectivo. Lamentablemente ni la justicia ni la reivindicación le llegó en vida a Ariel Bárcenas, 
porque tres años no fueron suficientes. Aquejado de desde hace años por un mal crónico falleció este fin de 
semana en la ciudad de México, sin embargo, expertos en derecho aseguran que los familiares pueden 
reclamar que se cumpla con las promesas y lo que el Congreso del Estado determinó, y lo menos que se 
puede hacer es que en su memoria se le cumpla… 
El Regional del Sur, p.11, (Miguel Ángel Provisor). 
 
Inician el 11 de agosto las Jornadas Farmacéuticas 2015 en la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Farmacia en conjunto 
con la Asociación Farmacéutica Mexicana (AFM), llevarán a cabo las Jornadas Farmacéuticas 2015 con el 
objetivo de crear un vínculo ideológico con los alumnos y el campo laboral posible, que puede ser desde el 
diseño y la producción de fármacos, hasta la regularización de los mismos. Ulises Gómez Bache, estudiante 
del octavo semestre de la Facultad de Farmacia, parte del comité organizador de las jornadas y presidente de 
la representación estudiantil Morelos de la AFM, dio a conocer que estas jornadas son una iniciativa desde el 
2055 y se llevan a cabo cada dos años y en esta ocasión tocó el turno a la representación estudiantil en 
Morelos de dicha asociación para ser anfitriones. Las jornadas darán este 11 de agosto en el auditorio 
Emiliano Zapata de la UAEM, junto con el arranque formal de las actividades del semestre agosto-diciembre 
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de la Facultad de Farmacia, en donde también se llevará a cabo la toma de protesta del nuevo Consejo 
Directivo de la AFM representación estudiantil Morelos, quienes estarán a cargo de las actividades durante el 
ciclo escolar 2015-2016. Dichas actividades incluyen conferencias sobre la industria farmacéutica, salud 
pública, bioquímica clínica, entre otros temas, además de la presentación de trabajos libres del XI Encuentro 
de estudiantes de licenciatura y posgrado en farmacia. Además se realizará un debate sobre la legalización de 
la marihuana en el estado de Morelos, donde participarán Juana Leticia Rodríguez y Betancourt, Gustavo 
Martínez González docentes de la Facultad de Farmacia, así como Erick Alfonso Reyes Miranda y Alfredo 
González Sánchez, quienes han trabajado de cerca el contexto que viven los jóvenes y los problemas o 
beneficios que ha llegado a presentar el consumo de esta droga. Participarán también en estas actividades la 
Facultad de Medicina de la UAEM, el Colegio Morelense de Bioquímicos Clínicos y Farmacéuticos, la 
International Pharmaceutical Students Federation (IPSF) y GlaxoSmithKline planta de consumo de CIVAC. 
Las Jornadas Farmacéuticas 2015 se llevarán a cabo en el auditorio Emiliano Zapata del Campus Norte de la 
UAEM este 11 de agosto a partir de las 8:30 horas y hasta las 19 horas con entrada libre. Los interesados en 
participar y que no pertenezcan a la Facultad de Farmacia de la UAEM, deberán de enviar su registro previo al 
correo: ulises.mailto:gomezb@uaem.mx. 
La Jornada Morelos, 09/08/15, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/inician-el-11-de-agosto-las-jornadas-farmaceuticas-2015-en-la-uaem. 
 
Participará la UAEM en el concurso nacional del nuevo Museo Papalote 
Alumnos y profesores de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) participan con un diseño arquitectónico para el concurso nacional del nuevo museo interactivo infantil 
Papalote Museo del Niño con sede en la Delegación Iztapalapa en la Ciudad de México, anunció Gerardo 
Gama Hernández, director de esta unidad académica. Con esta iniciativa, el Papalote Museo del Niño 
pretende ofrecer a los infantes y sus familias, espacios seguros y bien diseñados para el desarrollo de 
actividades interactivas de aprendizaje, dijo Gerardo Gama. Aseguró que los alumnos y profesores de la 
UAEM están capacitados para elaborar diseños arquitectónicos de estas características y confió en que se 
obtendrán buenos resultados en este concurso nacional. Cabe recordar que los alumnos de arquitectura han 
ganado concursos nacionales en esta disciplina organizados en el estado de Colima y Chihuahua, así como 
menciones honoríficas de los promovidos por la revista Arquine, entre otros. “Tengo mucha confianza en los 
estudiantes porque tienen mucho compromiso y creatividad, de ahí que hace una año hicimos una exposición 
en el Museo Papalote en Cuernavaca, lo cual nos acercó a entender la dinámica los criterios y necesidades 
para los niños”, dijo Gama Hernández. El director de la Facultad de Arquitectura mencionó que en la primera 
etapa los participantes deberán presentar su esquema conceptual el 4 de septiembre en la Ciudad de México. 
Después el jurado seleccionará a los cinco finalistas que serán anunciados el 9 de septiembre, posteriormente 
los seleccionados entregarán un anteproyecto el día 13 de noviembre y el ganador será dado a conocer el 
próximo 20 de noviembre. 
La Jornada Morelos, 09/08/15, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/participara-la-uaem-en-el-concurso-nacional-del-nuevo-museo-papalote. 
 
Busca UAEM colaboración institucional 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) llevó a cabo el Primer Simposio Nacional de 
Genómica Estructural, Comparativa y Funcional, que tiene por objetivo crear redes de cooperación con 
distintas instituciones para fortalecer las investigaciones de las ciencias Genómicas. Iván Martínez Duncker 
Ramírez, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular (CIDC), comentó que con el simposio se 
busca iniciar las actividades del plan estratégico de las ciencias genómicas en la UAEM, las cuales permiten 
analizar datos desde una visión global de los procesos biológicos. “Con la información que se intercambie en 
este simposio se podrán encontrar aplicaciones a los retos biológicos que la comunidad científica enfrenta 
actualmente como la diabetes, el alzheimer, así como algunos procesos biotecnológicos para la industria, 
además de continuar con las investigaciones en colaboración desde el instituto de Investigación en Ciencias 
Básicas y Aplicadas (IICBA) de la UAEM”, enfatizó. 
Morelos Habla, 08/08/15 (Viviana Gutiérrez), http://www.moreloshabla.com/busca-uaem-colaboracion-
institucional-29578 
 
Realizan en Escuela de Estudios Superiores de Jojutla las Jornadas de Inmersión Docente 
Para ofrecer al profesorado de nuevo ingreso, un espacio abierto de interlocución sobre la historia de la 
universidad, sus orígenes, su misión, visión y filosofía; en la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla se 
realizaron las Segundas Jornadas de Inmersión Docente, actividad organizada por la Dirección de Desarrollo 
Institucional de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el auditorio de la Escuela de 
Estudios Superiores de Jojutla, a nombre de la directora Silvia Cartujano, el secretario académico de la misma 
institución Jorge Jaime Díaz Leal Espinoza dio la bienvenida a los participantes. A través de un video, los 
docentes de nuevo ingreso que participaron en estas jornadas conocieron de manera sintética los orígenes e 
historia de la UAEM, su misión y la forma en que está configurado el modelo educativo. Además, funcionarios 
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de la máxima casa de estudios hablaron en detalle de varias áreas y dependencias relacionadas con el 
trabajo frente a grupo, así como las cuestiones de capacitación y evaluación docente. Alberto Gaytán Alegría, 
director de desarrollo institucional, hizo una breve introducción y reconoció el trabajo de los docentes 
universitarios, a quienes invitó a compartir sus experiencias y promover el intercambio de opiniones y 
proyectos en beneficio de la academia de la UAEM. “Es un esfuerzo que hacemos y que se hizo desde el año 
pasado a petición de los directores. Poderles dar a los docentes herramientas y contenidos para que sepan 
todos los servicios y las actividades que realizamos en la dirección de desarrollo institucional y que pueda 
facilitarles su trabajo”, dijo. Esta misma actividad que se realizó para académicos de la UAEM que 
desempeñan su labor en las unidades académicas de la región sur, se replicará el miércoles de la semana 
próxima en el auditorio de la Biblioteca Central en el Campus Chamilpa. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 08/08/15, 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76000-realizan-en-escuela-de-estudios-superiores-de-
jojutla-las-jornadas-de-inmersi%C3%B3n-docente.html 
 
Se gradúa la primera generación de la licenciatura en Ciencias Ambientales de la UAEM 
Con la graduación de la primera generación de la licenciatura en Ciencias Ambientales, concluyó el ciclo 
escolar 2014-2015 en la Escuela de Estudios Superiores del Jicarero, localidad de Jojutla, en la que el rector  
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, hizo entrega de 
los diplomas a los 15 integrantes de la generación 2011-2015, primera y única generación de profesionales en 
ciencias ambientales en el estado de Morelos. Fabiola Álvarez Velasco, directora de esta unidad académica, 
exhortó a los alumnos a ser dignos representantes de la universidad a la hora de realizar su actividad 
profesional y los invitó a transformar la sociedad con base en los valores éticos de su profesión. “A partir de 
ahora sus vidas toman caminos diferentes, caminos encauzados a construir su proyecto de vida, el cual 
espero deje huella por dondequiera que transiten, esa huella debe calar hondo en nuestra sociedad, 
mejorando el entorno, cambiando actitudes y valores, profundizando terminar con las injusticias, la 
desigualdad y la intolerancia que tanto nos ha lastimado como universitarios; crean que dichos cambios sólo 
son posibles a través de la educación” El rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, pidió reflexionar a los jóvenes 
graduados sobre la generosidad de sus familiares, amigos, maestros y compañeros, quienes ayudaron a 
cumplir con la meta de concluir sus estudios de nivel superior y anunció que se gestionan recursos para el 
crecimiento y presencia de la UAEM en la zona sur de Morelos. “Ustedes están hoy aquí graduándose porque 
su estancia en la universidad fue posible gracias a la generosidad de muchas personas, sus familiares, 
amigos, compañeros, maestros y todos los que hicieron posible esa gran aventura de concluir sus estudios 
profesionales”. Al término de la ceremonia, el rector Alejandro Vera y el secretario de Desarrollo Sustentable 
del gobierno del estado, Topiltzin Contreras McBeath, padrino de la generación, develaron una placa 
conmemorativa con los nombres de los graduados. 
La Unión de Morelos, 08/08/15, (Salvador Rivera),   
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76001-se-grad%C3%BAa-la-primera-
generaci%C3%B3n-de-la-licenciatura-en-ciencias-ambientales-de-la-uaem.html 
 

Estatal:  
 
Beca Salario, un factor importante en el aumento de matrícula 
La implementación del programa Beca Salario es factor principal en el aumento de la matrícula y disminución 
del abandono escolar en educación media superior y superior, informó Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, 
subsecretario de Educación. Lo anterior durante una reunión de trabajo con directores generales de los 
subsistemas de educación media superior y rectores de las universidades públicas, en donde el gobernador 
Graco Ramírez recibió un balance de los logros y retos de la educación media superior y superior. El 
subsecretario de Educación Media Superior y Superior informó que la evolución en la matrícula de 
preparatoria o equivalente, aumentó considerablemente entre el ciclo escolar 2013-2014, cuando arrancó el 
programa Beca salario, y el ciclo 2014-2015. “Durante ese lapso la matrícula en media superior pasó del 53.3 
por ciento en 2014 al 57.2 en el ciclo escolar que concluyó este año, y en educación superior, aumentó del 
30.6 por ciento al 35 por ciento”. Con respecto a la deserción escolar, Miguel Ángel Izquierdo informó al 
mandatario morelense que en el ciclo escolar 2013-2015 en preparatoria o equivalente, la situación mejoró al 
disminuir del 20.3 por ciento al 11 por ciento. En educación superior, detalló, el abandono escolar también 
presenta un decremento al pasar del 8.4 por ciento a ocho por ciento. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/beca-salario-
un-factor-importante-en-el-aumento-de-matricula. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3909906.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70709. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), http://www.moreloshabla.com/beca-salario-fundamental-en-aumento-de-la-
matricula-29993 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma). 
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Capital Morelos, p.p., (Manuel Fuentes). 
 
Logros y retos  
El Subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, informó al 
gobernador Graco Ramírez los principales logros y retos en el área. Entre los principales logros, expuso que 
en el CECyTE, cuatro de los cinco planteles ingresaron al Sistema Nacional de Bachillerato; en el CONALEP, 
los cinco planteles ingresaron al Sistema Nacional de Bachillerato; se cuenta con un programa de inclusión 
para alumnos con discapacidad auditiva. En el Colegio de Bachilleres, Izquierdo Sánchez informó que se 
redujo del 40.62 por ciento al 26.51 por ciento el índice de reprobación; y la tasa de abandono escolar bajó del 
7.95 por ciento al 5.88 por ciento. Con respecto al Telebachillerato comunitario, dijo que se logró el primer 
lugar estatal en el Concurso de Aparatos y Experimentos de Física y el primer lugar en el Concurso estatal de 
Ensayo Histórico. Miguel Ángel Izquierdo señaló que en la UTEZ se consiguió el Premio Nacional del Trabajo 
2014; además de que se certificaron 352 estudiantes y 36 docentes en diferentes tecnologías de vanguardia. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/beca-
salario-un-factor-importante-en-el-aumento-de-matricula. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3909906.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción9, http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70709. 
 
Hay más de 60 solicitudes para legitimar carreras 
La Subsecretaría de Educación llamó a los padres de familia a no dejarse engañar por escuelas privadas que 
so pretexto de asegurar que tienen su Registro de Validez Oficial en trámite, ofrecen estudios en el estado sin 
la reglamentación adecuada. Hasta el momento, esta dependencia revisa no menos de 60 solicitudes de 
planteles de los diversos niveles que buscan instalar nuevos programas en Morelos para el próximo ciclo 
escolar. Miguel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, dijo que anualmente se hace una revisión a 
las instituciones que tiene algún registro de validez oficial para verificar aquello con lo que se comprometieron, 
en profesores, instalaciones, cumplimiento de planes, calendario escolar y otros. Sin embargo, aclaró que en 
el tema de tarifas de colegiaturas, la instancia a su cargo no puede intervenir ni tampoco cuando se trata de 
costos, porque es un aspecto que Profeco tiene que atender. Por ello y previo al inicio del ciclo escolar 2015-
2016, la Subsecretaría de Educación está revisando los planteles que pretenden instalarse en la entidad, con 
la finalidad de evitar posibles fraudes entre los estudiantes con las denominadas escuelas "patito o 
fantasmas". Izquierdo Sánchez Mencionó que de marzo a la fecha les han llegado alrededor de 60 solicitudes 
que tienen que ver con documentos de planes y programas de estudio de diferentes instituciones, en términos 
de instituciones nuevas no hay, pero sí en programas nuevos. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3909919.htm. 
 

Nacional: 
 
Las universidades enfrentan riesgos por presiones de la delincuencia organizada 
Las comunidades universitarias, en particular aquellas que se ubican en estados afectados por la delincuencia 
organizada, enfrentan muchos riesgos, afirmó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien aseguró que también hay profesores que han sido presionados 
por la delincuencia organizada para transportar droga en sus viajes académicos. Después de la liberación del 
ex alumno de la Universidad Autónoma del Estado de México, Óscar Álvaro Montes de Oca, a quien se 
pretendió fincar cargos por la supuesta transportación en su equipaje de 20 kilogramos de cocaína, destacó 
que este fenómeno no sólo afecta a los alumnos. En entrevista, consideró que tanto académicos como 
estudiantes se han convertido en un vehículo que están siguiendo (el crimen organizado) para hacer esas 
fechorías explicó, como el cambio de maletas tras un vuelo internacional. Se necesita un poco de sentido 
común para entender que un estudiante, un profesor, no van a transportar droga de esa manera. Tampoco 
que lo hagan por presión. Se necesita que les cambien las maletas, como ocurrió con el joven mexiquense. 
Agregó que en el caso de la UAEM tuvimos un caso reciente con cinco jóvenes mexicanos que vinieron de 
intercambio a los que tuvimos que rescatar y darles apoyo jurídico. De hecho vinieron los padres desde 
Francia para poder coadyuvar con nosotros y sacarlos, porque estaban a punto de dictarles sentencias. Es un 
tema delicado, dijo, tenemos casos de profesores que también han sido extorsionados para que transporten 
droga. Me parece muy grave, y que las autoridades no vean esta situación es mucho más preocupante. 
Inseguridad en campus universitarios 
En cuanto a las condiciones de inseguridad que enfrentan las comunidades universitarias, Vera Jiménez 
reconoció que el manual de seguridad elaborado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones 
de Educación Superior, no es suficiente. Las medidas de autocuidado no garantizan la integridad física de 
nuestros jóvenes y de nuestras instituciones. Explicó que muchas universidades tienen campus muy grandes. 
El de la UAEM, dijo, es de más de cien hectáreas. Además, estamos a cargo de toda una reserva ecológica, 
así que no hay bardas perimetrales. Hemos sido víctimas del ingreso de la delincuencia organizada que ha 
intentado de una manera muy violenta afectar a los jóvenes con armas de fuego. 
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La Jornada, p. 10, (Laura Poy Solano), Sábado 8 de agosto de 2015. 
 
Recibe el IPN a 26.5% de los aspirantes que aprobaron el examen de selección 
De los más de 87 mil jóvenes que se inscribieron para presentar el examen de selección a nivel superior, en la 
modalidad escolarizada, en el Instituto Politécnico Nacional (IPN) para el ciclo escolar 2015-2016, fueron 
admitidos 23 mil 349 aspirantes, equivalente a 26.5 por ciento del total. Así lo muestran los resultados del 
concurso de ingreso a esa casa de estudios que se publicaron ayer en el portal oficial del instituto, que por 
primera ocasión dio a conocer también el puntaje que cada aspirante obtuvo en la prueba, pues hasta el año 
pasado sólo se informaba si los alumnos eran seleccionados. El número de aspirantes que no alcanzaron un 
lugar en la institución ascendió a 64 mil 440, que representa 73.5 por ciento de los 87 mil 789 alumnos que se 
inscribieron a la prueba. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso), 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
http://www.milenio.com/df/examen_admision_IPN-resultados_examen_admision_IPN_0_569943153.html 
El Universal, (Pierre-Marc René), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/10/ingresaran-al-politecnico-23-mil-349-
jovenes 
 
Difieren universidades en métodos para elegir rector 
En las 45 universidades públicas del país existen tres formas generales para la elección del rector o máxima 
autoridad, según las leyes orgánicas y estatutos de esas instituciones: por voto universal, a través de la 
votación del Consejo Universitario o mediante una Junta de Gobierno, la cual puede variar de nombre. Sin 
embargo, de ese total, en la Universidad Nacional Abierta y a Distancia de México, la Universidad Pedagógica 
Nacional y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), sus máximas autoridades son nombradas por el secretario 
de Educación Pública o el Presidente de la República. Los rectores o máximas autoridades de 16 instituciones 
son elegidos por Consejo Universitario, 15 por Junta de Gobierno, Directiva o Universitaria y siete por voto 
universal, directo y secreto: las Autónomas de Chapingo, de Baja California Sur, de Coahuila, la Antonio 
Narro, de Guerrero, Benito Juárez de Oaxaca y de Zacatecas. 
El Universal, (Natalia Gómez Quintero), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/10/difieren-universidades-en-metodos-para-
elegir-rector 
 
La UNAM incrementó su matrícula en 8 años: Narro 
En los últimos ocho años, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) incrementó su matrícula 
estudiantil en cerca de 43 mil alumnos y diversificó su oferta educativa con 27 nuevas carreras, afirmó el 
rector José Narro Robles. En un mensaje para los alumnos que mañana arrancarán el ciclo escolar 2015-
2016, el rector —quien terminará su mandato en noviembre próximo—, comentó que la comunidad estudiantil 
de la institución está conformada por más de 342 mil estudiantes, provenientes de todo el país, así como de 
otras naciones. A ellos planteó que la UNAM es fundamental para los mexicanos, ya que tiene historia, 
valores y tradiciones, por lo que les pidió sentir el orgullo de pertenecer a ella, cuidarla y honrarla. Aseguró 
que la UNAM hace su mejor esfuerzo para que cada vez más jóvenes tengan la oportunidad de estudiar. 
“Aquí se vigoriza el intelecto y el espíritu. Aquí se enseñan y practican los valores humanos más preciados de 
la sociedad. Aquí, mediante el estudio riguroso de las ciencias, las humanidades y las artes, con pleno respeto 
y tolerancia a las opiniones diferentes, se cultivan los ideales y el compromiso con la sociedad”. 
El Universal, (Pierre-Marc René), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/08/10/la-unam-incremento-su-matricula-en-8-
anos-narro 
 
Inicia la UNAM el ciclo escolar con 343 mil alumnos; 81 mil de nuevo ingreso 
Este lunes, más de 343 mil estudiantes de los tres niveles de estudio que se imparten en la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciarán las actividades académicas correspondientes al ciclo escolar 
2015-2016 tras el periodo vacacional de verano. Del total de alumnos que retornarán a las aulas, 81 mil 
jóvenes son de nuevo ingreso: 35 mil entrarán a alguno de los 14 planteles del bachillerato de la casa de 
estudios (nueve de la Escuela Nacional Preparatoria y cinco del Colegio de Ciencias y Humanidades) y 46 mil 
de nivel superior. 
La Jornada, p.34, (Emir Olivares Alonso). 
 
Hay 14 mil alumnos en universidades interculturales 
En México hay 10 universidades interculturales, con una matrícula de más de 14 mil alumnos, de los cuales 
75 por ciento constituyen la primera generación en sus familias o comunidades que asiste a una institutción de 
estudios superiores. El coordinador general de Educación Intercultural Bilingüe de la Secretaría de Educación 
Pública, Fernando Salmerón Castro, apuntó que las carreras impartidas en esos planteles tienen una 
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aplicación concreta en las comunidades, como turismo sustentable, ingeniería forestal, comunicación 
intercultural y desarrollo sustentable. 
La Jornada, p.37, (De la Redacción). 
 
IPN crea paleta para combatir  desnutrición en niños 
Estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) elaboraron una paleta de hielo con harina de haba rica en 
proteínas, vitaminas, minerales y  lactobacilos, la cual podría mejorar la nutrición de los niños según sus 
creadores.  Un alto porcentaje de niños de entre 6 y 12 años tienen deficiencias nutricionales en  México 
debido al bajo consumo de proteínas, por lo que la paleta denominada  Bul-Ice, con yogurt de búlgaros, 
mango y harina de haba, sería una opción para combatir este problema.  La paleta la desarrolló el Centro 
Interdisciplinario de Ciencias de la Salud (CICS), Unidad Milpa Alta, por los estudiantes Eva Gabriela Guerrero 
Cadenas, Dulce Karen Juárez Rodríguez, Rubí Guadalupe Vázquez Villamar, GerarDaniel Ávila Pérez, detalló 
el Politécnico en un comunicado. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/paleta_haba_desnutricion_combatir-
ipn_crea_paleta_mejorar_nutricion_mexico_0_569343199.html?print=1 
 
La UNAM celebra 65 años de arte, de Vicente Rojo 
Al borde de las lágrimas por una ovación de pie, Vicente Rojo celebró el pasado sábado 65 años de carrera 
artística con un homenaje rendido por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en el que 
declaró: “Recibir una distinción era un accidente feliz, así que aquí estoy yo en calidad de víctima, pero una 
víctima bastante conmovida”. El pintor español radicado en México desde 1949, aseguró que el 
Reconocimiento no hubiera sido posible “si no hubiera hecho mi trabajo siempre extraordinariamente 
acompañado” y compartió su distinción con Elena Poniatowska, Margo Glantz y Manuel Felguérez, presentes 
en el auditorio del Museo Universitario de Arte Contemporáneo (MUAC), recinto donde se realizó el homenaje. 
El Universal, (Armando Mora/Clínica de periodismo), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/artes-visuales/2015/08/10/la-unam-celebra-65-anos-de-arte-de-
vicente-rojo 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/913880.html 
 
 
 
 
 


